



PABLO MORALES
Director Carrera de Contador Auditor,
Universidad de Las Américas

El IVA explicado de forma simple: lo que todos deberíamos saber

El Impuesto al Valor Agregado (IVA) es uno de los tributos más importantes en Chile y en gran parte del mundo. Aunque está presente en nuestra vida cotidiana, desde la compra de un café hasta la adquisición de un electrodoméstico, muchas personas no comprenden completamente cómo funciona. Entenderlo no solo es útil, sino también necesario para tener claridad sobre nuestras responsabilidades y derechos como consumidores.

El IVA es un impuesto que se aplica al valor de bienes y servicios que adquirimos. En Chile, la tasa actual es del 19%. Esto significa que por cada compra que realizamos, un 19% del precio corresponde a este tributo. Por ejemplo, al adquirir un producto que cuesta \$10.000, se paga \$8.403 y \$1.597 corresponde al IVA.

Es importante destacar que este impuesto no es algo que los consumidores deben calcular, ya está incluido en el precio final. Sin embargo, al comprender su composición, podemos ser más conscientes de cómo se distribuye el dinero que gastamos.

El IVA es una de las principales fuentes de recaudación del Estado. Los ingresos provenientes de este impuesto se utilizan para financiar programas sociales, construir infraestructura, mejorar la educación y otros proyectos que benefician a la comunidad.

Este se paga en la mayoría de las transacciones, pero existen algunas excepciones. Cabe destacar que con la llegada de la Ley de Cumplimiento Tributario, dicho impuesto ahora también se aplica a las compras de bienes importados a través de plataformas digitales, lo que asegura una mayor equidad tributaria y fomenta la competencia justa entre los comercios locales e internacionales.

Entender el IVA es un primer paso hacia una mayor conciencia tributaria. Como consumidores, podemos jugar un rol activo, verificando que los comercios emitan boletas o facturas que lo incluyan y respeten las normativas tributarias. Esto no solo asegura que el impuesto llegue al Estado, sino que fomenta un comercio transparente y formal.